



VALENCIA

Ayer, por fin, tuvimos un día magnífico. El cielo estuvo despejado y brilló el sol, resultando la temperatura muy agradable.

El mar recobró su estado normal; y las parcas del bou salieron a la pesca. Una comisión de revendedores de pan visitó ayer al gobernador civil, rogándole que resuelva a la mayor brevedad posible el recurso que hace tiempo presentaron contra el acordado por el Ayuntamiento sobre la reventa de dicho artículo.

El Sr. Pérez Moso es partidario de que esta sola se permita en puntos que autorice la mas escrupulosa higiene. El Sr. Maestre se preocupa de una manera constante del mal estado del piso de nuestras calles y de los caminos adyacentes a la ciudad, sin que, con los medios actuales, pueda dar con la fórmula que permita dejar unas y otras en condiciones adecuadas a la importancia de Valencia.

En realidad esta deficiencia no puede ser ni mas notoria ni mas lamentable, y se debe a varias causas, cuyo remedio, repetimos, en los momentos presentes no parece probable. Hasta ahora han venido varias empresas de Agua, de Electricidad, del Gas, etc., en uso de su perfectísimo derecho y con arreglo a las Ordenanzas municipales, verificando grandes remociones del piso de la vía pública.

Hay otro, tan importante como ese, a saber: la falta de consignación para atender este servicio, y la organización actual de las brigadas destinadas al mismo. Con lo consignado en presupuestos no se tiene ni con mucho para ello, y ya va siendo hora de que en la confección de los presupuestos se atienda de una manera preferente a esta necesidad, presentándola de una manera concreta y clara.

La organización de las brigadas acordada últimamente, es también muy a propósito para que existan las deficiencias denunciadas. Permanentemente han de prestar servicio ocho oficiales con el número de peones adecuado: cinco encargados del repaso permanente y tres que se ocupan en trabajos de una mayor entidad como, estos días, el arreglo de los solares de Pescadores, piso de la calle Sagrario de San Francisco, etc. Y resulta, que si en épocas determinadas el número dicho de oficiales y peones es suficiente para las necesidades de la población, en la actual resulta ridículo.

Atendiendo a todo esto el Sr. Maestre, dirigió ayer una comunicación a la comisión de Policía urbana, interesándole un informe o proyecto de reorganización de las brigadas municipales. Las mismas razones anteriores vienen a demostrar las causas del mal estado de nuestros caminos.

Aun así, el alcalde, de acuerdo con la comisión de Caminos, ha hecho algo importante, reparando el camino del Grao, que desde 1902 no se había tocado, dándose la anomalía de que dicho camino produce 60.000 pesetas al año y el Ayuntamiento consigna 28.000 para todos los de Valencia.

La perentoriedad de medidas que acaban con este estado de cosas no puede ser mayor; su justicia, tampoco. El Ayuntamiento debe adoptarlas por su buen nombre y el de Valencia. El comandante de Marina Sr. La Puente ha sido nombrado jefe de servicios auxiliares del ministerio del ramo, y en virtud de telegrama recibido, salió anoche en el correo de Madrid, siendo despedido por los jefes, oficiales y empleados de la Comandancia de Marina, el gobernador civil Sr. Pérez Moso, y gran número de amigos particulares de tan pundonoroso marino, que tan buenos recuerdos deja en Valencia, por su recto proceder, afable trato, y por el interés que tomó en todos aquellos asuntos que afectaban a nuestra ciudad.

Al cesar en su cargo se despidió ayer mañana del personal de la Comandancia, al que dedicó grandes y merecidos elogios. Del mando de esta provincia marítima se ha encargado el segundo comandante del puerto, don Carlos Villalonga.

Ayer se constituyó el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería. Después visitó a los señores gobernador civil, presidente de la Diputación y delegado de Hacienda, para ofrecerles sus respetos. Los comerciantes e industriales que tienen sus almacenes y fábricas en la carretera de Madrid, trayecto comprendido entre Valencia y Catarroja, que ya elevaron con razón sus quejas ante el gobernador civil por el estado deplorable en que se encuentra dicha carretera, le entregaron ayer una protesta escrita. El Sr. Pérez Moso conferenció ayer sobre el asunto con el ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia Sr. Martí, quien manifestó que dentro de sus atribuciones y de los escasos medios de que dispone, está haciendo cuanto es posible para mejorar las condiciones de la indicada vía y demás que se refieren a la capital.

Para adquirir en buenas condiciones un rico bota de liebre, mofón, mongolia o marta, como también un elegante abrigo para señora, en la Trastienda de «El Cid», donde se realizan los abrigos y pelotería con notables rebajas de precios. Una comisión de comerciantes del extrarradio visitó ayer al señor delegado de Hacienda, exponiéndole que, a su juicio, en los conceptos voluntarios que celebran con la Arrendataría de consumos, no se les hace la baja proporcional que el Estado ha hecho al desgravar los vinos.

El Sr. León y Villanueva les manifestó que como el concepto es voluntario, pueden o no aceptar, en cuyo caso tendrán que ir al reparto y contribuir cada uno proporcionalmente. El señor delegado de Hacienda ha dispuesto que se establezca el registro en todos los felatos, para evitar molestias a los pasajeros de los tranvías. La Gaceta anuncia la provisión, mediante examen, de las plazas de aspirantes a guardias, con sueldo y sin sueldo, del cuerpo de Seguridad que se hallan vacantes en Madrid y provincias el día que terminen los exámenes, entendiéndose que los aspirantes sin sueldo tendrán derecho a ocupar las vacantes con sueldo que produzcan en lo sucesivo.

Serán admitidos a examen los licenciados y retirados de la Guardia civil, de Carabineros y del Ejército, mayores de 23 años, sin exceder de 45 los dos primeros y de 40 los últimos, que alcancen la estatura mínima de 1'660 milímetros y no tengan nota en sus hojas de servicios. Las solicitudes, debidamente documentadas, se presentarán en los Gobiernos civiles de las provincias en que residan los solicitantes, en el término de un mes, a contar desde ayer. El examen, que se celebrará a la prueba de lectura y escritura y conocimiento del reglamento de servicio del cuerpo de Seguridad, se verificará en cada una de las provincias de Madrid, Barcelona, Coruña, Sevilla, Valencia y Vizcaya, a elección en cada solicitante.

La comisión municipal de Aguas potables se reunió ayer, bajo la presidencia del Sr. Marzal, tomando los siguientes acuerdos: Instalar el agua filtrada de alta presión en las casas de Socorro; exigir a la Sociedad de Aguas potables que satisfaga el duplo del arbitrio de

Acabó la antigua leyenda del hombre feliz sin camisa

Desde hoy el hombre DICHOSO será el que cuente en su ropero mayor número de ellas, y confeccionadas en LA DUCHA, de JUAN RIERA. GRANDES TALLERES DE ROPA BLANCA.—LAS MEJORES HECHURAS DEL MUNDO. Camisas a medida, a 2'50 ptas.—Calzoncillos a medida, a 1'50.—11, Torno de San Cristobal, principal (junto a la calle de la Paz)

vengado por las obras hechas sin licencia en la vía pública después de incurrirse el nuevo servicio; adquirir un impermeable para el sobrestante y chubasqueros para los dependientes del servicio de aguas; tomando también otros acuerdos de trámite.

Ayer visitó al señor arzobispo, Dr. Guisasaola, una comisión de las escuelas católicas del Caballero, dándole extensa cuenta de la marcha de aquellos centros de enseñanza. Nuestro bondadoso prelado entregó a la referida comisión 250 pesetas.

Son muy elegantes los trajes para señora que a medida se confeccionan en la sastrería «El Cid», plaza de San Francisco, 10.

Si vais a visitar a un antiguo reumático y veis en su casa algún frasco vacío del Balsamo anti-reumático de Orive, no le preguntéis por sus dolores, porque será una pregunta extemporánea: habrán desaparecido por completo. 2 ps. frasco.

Como aclaración al texto del art. 121 del reglamento de 24 de marzo de 1874 sobre la velocidad de los tranvías en el interior de las poblaciones, el ministro de Fomento ha dispuesto que fuera de los puntos estrechos, puedan llevar 8 kilómetros por hora de velocidad máxima, y que cuando las empresas quieran emplear mayores velocidades en determinados trayectos, lo soliciten razonadamente del ministerio.

La Compañía General de Tranvías pone en conocimiento del público que esta noche no se prestará servicio en la línea del Grao, a fin de dar lugar a que se realicen los trabajos de empalme de vía, interrumpidos estos días a causa del tiempo. Mañana se prestará ya el nuevo servicio de la línea del Grao, saliendo los convoyes desde frente a la Fábrica de Tabacos.

Esta mañana, a las nueve de la misma, darán principio los exámenes para el ingreso en el Cuerpo de Telegrafos. El acto se verificará en las oficinas del citado centro, correspondiendo realizar el primer ejercicio a los aspirantes que tienen del número 1 al 50, continuando después en los días sucesivos.

Los vinos y cognacs de las bodegas del marqués del Mérito, de Jerez, están obteniendo tal éxito en nuestra ciudad, que las principales casas son hoy clientes del representante de dichas bodegas en Valencia, D. Ramón Casanova Boix, que se ve muchas veces en grave apuro para servir tantos pedidos como se le hacen.

Effectuado el balance anual, se ha puesto a la venta en la Trastienda de «El Cid» una importante partida de retales. Los hay muy convenientes en géneros blancos de hilo y de algodón magníficos los de pañería, y muy recomendables todos en general por su baratura.

Crónica RELIGIOSA. Pasado mañana celebrará la Asociación Protectora de los Niños, en la capilla de su hospicio, la fiesta anual al Niño Jesús. Se cantará una gran misa, siendo el celebrante el canónigo Dr. D. Juan Bautista Luis Pérez, y ocupará la Sagrada Cátedra el canónigo Dr. D. Miguel Sillvert.

Crónica MORTUORIA. Ayer falleció un empleado inteligentísimo de los talleres de nuestro querido amigo D. Federico Domenech: D. Antonio Bayo Agustina, que durante largos años fué regente de ellos, demostrando condiciones tan relevantes como hábil y laborioso tipógrafo, que se captó el cariño, no solo de su principal, sino también de todos los operarios.

Crónica MORTUORIA. Ayer falleció el Excmo. Sr. D. José Ylarío y Otella, acreditadísimo comerciante y persona muy respetable y muy bien relacionada en Valencia. Dedicado primero al negocio de maderas y hierros, que heredara de sus padres, y el cual en sus manos alcanzó gran prosperidad, y después al de la fabricación de harinas, en el que confirmó sus inteligentes aptitudes comerciales, consiguió el Sr. Ylarío acrecentar su caudal considerablemente, afirmando una posición holgazánísima.

Crónica MORTUORIA. Era el Sr. Ylarío un agricultor inteligentísimo y un enamorado de la naturaleza. Gustaba en sus temporadas de descanso de las delicias del campo, y guiado por estas aficiones, adquirió la magnífica finca La Casella, en el término de Alcira, que mejoró tan notablemente que puede considerarse hoy como modelo; tanto por sus procedimientos agrícolas como por las comodidades que reunió en ella.

Crónica MORTUORIA. De carácter afabilísimo, poco aficionado a la política, en la que no figuró nunca, muy culto y amante de Valencia, contaba con generales simpatías, y su muerte será sentidísima. Descanse en paz y reciban los atribulados yidos y hermanos nuestros más sentido pésame.

Crónica MORTUORIA. Noticias MILITARES. El Consejo de guerra que debía celebrarse hoy para ver y fallar una causa instruida contra el soldado José Chiment Gironés, por el delito de lesiones, ha sido suspendida hasta nueva orden.

Crónica MORTUORIA. TRIBUNALES. En la Sala primera comparecieron ayer como acusados de alterar el precio en la subasta de unas fincas, Vicente Moll y seis mas, vecinos todos de Enguera. Los defendieron los abogados Sres. Albiana, Daudi y Viebi.

Crónica MORTUORIA. ESCOLARES. Mañana, a las diez de la misma, en la clase de

VERDADERA LIQUIDACIÓN.—Se TRASPASA el establecimiento y se liquidan todas las existencias de la JOYERIA

BELTRAN y ARCHER.—P. de la Reina, 3 y 5

Historia de la Pedagogía de la Normal de Maestros, se dará la segunda conferencia pedagógica, que versará sobre el libro de Quintillano, titulado «De Institución oratoria».

La cuestión de los estudiantes de la Facultad de Derecho sigue igual. Ayer, sin embargo, no solo entraron en clase como anteayer los alumnos del 6.º curso y muchos del 2.º, sino que también acudieron a oír las explicaciones de los profesores los del 4.º curso.

SOCIEDADES. La Asociación de Beneficencia Domiciliaria de Nuestra Señora de los Desamparados ha celebrado su junta general anual. El secretario leyó una erudita Memoria, en la que expuso el movimiento caritativo del año último.

La Junta Directiva de la Asociación de Arquitectos de Valencia ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, D. Antonio Martorell; vicepresidente, D. Rafael Alfaro; tesorero, D. Manuel Peris; secretario, D. Francisco Almenar; vicepresidente, D. Vicente Rodríguez.

Debido celebrarse el próximo año en esta ciudad el Congreso Nacional de Arquitectos, ha sido designada la comisión organizadora del mismo, que la forman los señores siguientes: Presidente, D. Antonio Martorell; vocales: D. Rafael Alfaro y D. Angel Barbero, y secretario, don Francisco Mora.

Como anunciamos, el Colegio de Abogados celebró su junta general ordinaria tomando entre otros acuerdos de menor interés el de que en lo sucesivo, los que de nuevo ingresen, abonarán de cuota de entrada 15 pesetas, elevándose a 12 50 tan solo para los que ejerzan, las 7 50 pesetas anuales que ahora satisfacen todos los inscritos.

Antes de terminar la sesión, D. Andrés María Pastor propuso fuese colocada en el dintel de la presidencia la imagen de la Purísima Concepción, que el Colegio se honra con tener por Patrona, tributándole anualmente fiesta solemne reglamentaria, y la idea pareció muy atendible, consignándose en el acta.

La Federación Agraria de Levante celebrará el domingo, a las once, en Alcira un importante mitin para tratar de la crisis naranjera, estudiándose en él los siguientes puntos: todos ellos trascendentales: 1.º Remedios de la actual crisis naranjera. 2.º Mercado interior y tarifas ferroviarias. 3.º Cooperativas de exportación. 4.º Federación de Agentes.

La Liga de Propietarios ha impugnado el recurso de alzada interpuesto por la Junta municipal de Asociados contra la providencia gubernativa que modifica unas partidas del presupuesto municipal formado para el año corriente. En el mismo sentido ha interpuesto otro D. Jesús Sendra.

Notas LITERARIAS. Con el título de Oriente ha publicado el señor Blasco Ibañez sus impresiones por Grecia y Turquía en un libro editado por la casa Sempere y Compañía. Algunos de los artículos de esta obra vieron la luz pública en varios periódicos de Madrid.

SUCESOS. En el dispensario médico de la Glorieta ha sido curado el obrero Manuel Bellver Castelló, que estando trabajando ayer tarde tuvo la desgracia de que le cayera sobre la mano derecha un poste de hierro, produciéndole magullamientos y heridas leves.

Vaya un... ordinario. Nicolás Jordán Oliver, de 57 años de edad, y habitante en la calle de la Mada, núm. 23, fué agredido ayer por un sujeto, ordinario que se alojaba en la misma casa en que ocurrió el suceso, posada del Rincón, quien le propinó tan fuerte puñetazo que le fracturó el maxilar inferior.

El anciano Jordán fué conducido al Hospital provincial, donde fué asistido, quedando después en grave estado en el benéfico establecimiento. Del hecho entiende el juzgado de guardia.

En la calle de la Beneficencia, núm. 13, sufrió ayer una herida de gravedad en la cabeza una pobre mujer que cayó al bajar la escalera. Afortunadamente, una niña que conducía en brazos resultó ilesa.

La herida fué conducida por una vecina de la casa a la casa de Socorro de Sarranos, donde se le asistió, pasando después a su domicilio. En la casa núm. 35 de la calle de Guillem de Castro, piso segundo, se cometió ayer un robo de ropas, ignorándose quienes sean los autores.

Preparando un centenario. El «Rat Penat» ha comenzado los trabajos para celebrar el centenario del glorioso rey D. Jaime I.

RIOJA CLARETE Y ROJA. Vinos finos de mesa. Pídense en fondas y ultramarinos 35 CENTIMOS BOTELLA, a domicilio R. Martínez, calle de Colón, 6. Teléfono 493.

D. ANTONIO BAYO Y AGUSTINA. FALLECIÓ AYER, A LAS NUEVE DE LA NOCHE. Sus afligidos esposa, hijos, hijos políticos y demás parientes, al dar cuenta del fallecimiento, suplican a los amigos que tengan presente en sus oraciones.

Diario de Avisos. Real Cofradía de Nuestra Señora de los Santos Inocentes Mártires y Desamparados. Esta antigua y Real Cofradía celebrará la junta general prevenida por las constituciones, a la que pueden asistir todos los cofrades, el domingo próximo 19 del corriente, a las tres de la tarde, en la ermita de su propiedad, titulada del Capitán y sita en el Hospital provincial.

Digesterina. Después de la comida, o en todos los casos en que el estómago no funciona con regularidad, la Digesterina restablece a Vd. Pero no debe usarse en Tráquea, catarral, ni a la inflamación de la vejiga. La Digesterina procede del Laboratorio donde se prepara la Emulsión de SCOTT, siendo un preparado tan científico y un remedio tan bueno para su objeto como la Emulsión de SCOTT. Precio de la Digesterina, 2 50 pesetas.

TEATROS PRINCIPAL. Brillante inauguración tuvo la «saison» que ha comenzado, y en la cual el artista Domini es alma y principal elemento. El público acogió muy bien la presentación que hizo el Sr. Domini, tanto de él como de los demás artistas que le acompañan.

Ojo, contribuyentes, ojo! El agente de negocios Perelló Sentís se encarga de formular y presentar instancias, declaraciones y reclamaciones para relevares de las responsabilidades con la Hacienda, acciéndoles a los beneficios de la vigente ley de Presupuestos, hasta el 31 de marzo próximo. Despacho, Gascóns, 2, entresuelo, Valencia.

MOVIMIENTO DE POBLACION. Antes de registrar los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 4. Defunciones: María Fillo Estela, de 63 años, calle Don Juan de Austria, 22, de derrame seroso cerebral.



